
 

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 21/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 29 DE OUTUBRO DE 2009 

 

Aos vinte e nove dias do mês de Outubro de dois mil e nove, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva, Manuel 

António dos Reis Brites, João Teodoro Miguel, Dr. António Manuel Rola e o 

Eng. Jorge Miguel Santos Silva. ---------------------------------------------------------- 

 
INÍCIO 

 

Quando eram dezassete horas verificando-se a existência de quórum o 

Presidente, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, declarou aberta a reunião. ------- 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------ 

 

Operações Orçamentais: dois milhões, nove mil, setecentos e dezoito euros e 

noventa e dois cêntimos. -------------------------------------------------------------------- 

 

Operações não Orçamentais: duzentos e dois mil, duzentos e oitenta e quatro 

euros e dezasseis cêntimos. ---------------------------------------------------------------- 
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INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. ANTÓNIO MANUEL ROLA. ------------------------------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, começando por dar os 

sentimentos à trabalhadora Isabel Maria Silva Machado Lopes, pelo falecimento 

da sua Mãe, pedindo desculpas pela não comparência no funeral. Fez ainda 

referência ao falecimento do marido da trabalhadora Teresa Paula da Silva 

Couveiro Ferreira dos Santos, lamentando ambas as perdas. ------------------------- 

Seguidamente, o Vereador disse estar contente pelo trabalho realizado ao serviço 

de Rio Maior, considerando ter exercido uma oposição responsável, dando apoio 

a todos os projectos considerados importantes para o concelho. --------------------- 

Disse também, que não se pode dizer mal, de quem esteve vinte e quatro anos à 

frente dos destinos do Município, deixando-o mais desenvolvido e preparado 

para o futuro. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador agradeceu ao Executivo, a convergência conseguida na resolução dos 

problemas de Rio Maior. ------------------------------------------------------------------- 

Terminou desejando a todos muita saúde. ----------------------------------------------- 

 

VEREADOR JOÃO TEODORO MIGUEL. ------------------------------------------------------------ 

 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, dizendo que as obras no Cemitério 

foram concluídas e que iriam ser feitos os pagamentos à Empresa que as 

realizara. Reiterando algumas das palavras do Vereador, Dr. António Manuel 

Rola, o Vereador desejou que o actual Executivo fosse lembrado em termos 

futuros como causador de progresso para o concelho de Rio Maior. ---------------- 

Terminou dizendo que o próximo Executivo deverá aproveitar as oportunidades 

que o actual conseguira, para o progresso do concelho. ------------------------------- 

 

VEREADOR, ENG. JORGE MIGUEL SANTOS SILVA. ------------------------------------------- 

 

O Vereador, Eng. Jorge Miguel Santos Silva interveio, subscrevendo as palavras 
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do Vereador, Dr. António Manuel Rola, fazendo também referência aos 

falecimentos que ocorreram, mencionando que um deles era seu familiar. --------- 

O Vereador expressou um desejo no sentido de que o próximo Executivo 

aproveite a experiência dos actuais membros para o desenvolvimento do 

concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------- 

O Vereador fez também referência ao facto de que todos os assuntos que eram 

apresentados na Reunião de Câmara eram do conhecimento prévio do executivo 

o que permitira sempre tomadas de posições sustentadas. ----------------------------- 

 

VEREADOR, DR. CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. ------------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio desejando felicidades 

a todos, a nível pessoal e profissional. ---------------------------------------------------  

 

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES. ------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio dizendo que no passado 

dia vinte e quatro do corrente mês decorrera em Santarém, integrado no Festival 

Nacional de Gastronomia, o almoço da nova entidade de Turismo de Lisboa e 

Vale do Tejo, servido pelo restaurante “Palhinhas” de Rio Maior acompanhado 

com vinho do Concelho tendo sido o mesmo um sucesso, constituindo assim 

motivo de orgulho para o concelho de Rio Maior, parabenizando os 

intervenientes. ------------------------------------------------------------------------------- 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, dizendo que as facturas do mês de Setembro de 2009, 

foram pagas em Outubro do corrente ano e que a Autarquia também pagou aos 

empreiteiros todos os autos que deram entrada e que tiveram visto por parte dos 

serviços. Disse, ainda, que os projectos em fase de apreciação por parte dos 

fundos comunitários foram objecto de pagamento, cumprindo assim os 
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compromissos assumidos com os fornecedores. ---------------------------------------- 

O Presidente também falou na garantia do pagamento de salários a um total de 

520 funcionários, por parte da Câmara Municipal de Rio Maior, incluindo 

também os funcionários da Desmor. ------------------------------------------------------ 

O Presidente agradeceu também aos Autarcas toda a colaboração que lhe fora 

dada ao longo dos anos em que estivera à frente dos destinos do Município. ------ 

Na sua intervenção o Presidente desejou que o novo Executivo realize um bom 

trabalho, em prol do desenvolvimento do concelho de Rio Maior. ------------------ 

O Presidente fez também referência às setecentas sessões de Câmara em que 

participara ao longo dos 30 anos em que estivera como Vereador e Presidente. --- 

O Presidente dirigiu um voto de solidariedade à funcionária Teresa Paula da 

Silva Couveiro Ferreira dos Santos, pelo falecimento do seu marido e também a 

todos os funcionários que ao longo dos anos viveram dramas pessoais de várias 

índoles. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu-se ainda aos investimentos realizados no concelho de Rio Maior que 

totalizaram 80 milhões de euros, fazendo referência à construção do Edifício dos 

Paços do Concelho e ao seu pagamento. Falou também que quando integrara o 

Executivo em 1986, existiam empresas que não queriam efectuar fornecimentos à 

Câmara, tendo a situação sido ultrapassada ao longo dos últimos anos. ------------ 

O Presidente salientou ainda que nessa altura fora efectuada uma inspecção à 

Câmara na qual foram detectadas algumas irregularidades, mas que o Executivo 

conseguira resolve-las através de parcerias feitas com a CCDR. Disse que o 

respectivo relatório referia que deveria ser dado conhecimento à Alta Autoridade 

para a Corrupção de uma série de factos, no entanto, não permitiu que tal 

acontecesse por ter considerado que era injusto para aqueles autarcas. -------------  

O Presidente referiu-se também à alteração do Feriado Municipal, que era 

assinalado a 13 de Julho e que passara para o dia 6 de Novembro. Fez igualmente 

referência à construção do Edifício dos Paços do Concelho, à Escola Superior de 

Desporto e da Auto-Estrada A15, como sendo marcantes para o concelho de Rio 

Maior. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse também que abandonará as funções de Presidente de Câmara de 
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consciência tranquila e que o novo Executivo terá uma grande responsabilidade.  

O Presidente referiu-se, também, ao bom entendimento que existiu entre todos os 

membros do Executivo, dizendo que todas as decisões tomadas foram do 

colectivo, desejando que o próximo elenco camarário consiga o mesmo 

entendimento, em prol do concelho de Rio Maior. -------------------------------------  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

LICENCIAMENTO, ACTUALIZAÇÃO E MANUTENÇÃO DE SOFTWARE PARA 

SUPORTE À SOLUÇÃO INFORMÁTICA INTEGRADA DE GESTÃO DE 

ATENDIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o processo n.º 156/2009, sobre Licenciamento, 

Actualização e Manutenção de Software para Suporte à Solução Informática 

Integrada de Gestão de Atendimento. ---------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 

 

ALUGUER DE EQUIPAMENTO PARA FORMAÇÃO. --------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o processo n.º 197/2009, sobre Aluguer de Equipamento 

para Formação. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 

 

REQUALIFICAÇÃO DO MEIO RURAL – EXECUÇÃO DE PASSEIO E REDE PLUVIAL 

NA RUA DE SANTO ANTÓNIO – FRÁGUAS. ------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o processo n.º 151/2009, sobre Requalificação do Meio 

Rural – Execução de Passeio e Rede Pluvial na Rua de Santo António – Fráguas.  

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 
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FORNECIMENTO DE MATERIAL DIDÁCTICO PARA OS CENTROS ESCOLARES DE 

ALCOBERTAS, RIO MAIOR 1 E RIO MAIOR 2. ---------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o processo n.º 56/2009, sobre Fornecimento de Material 

Didáctico para os Centros Escolares de Alcobertas, Rio Maior 1 e Rio Maior 2. -- 

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS JURIDICOS - FORENSES PARA PATROCÍNIO 

JUDICIÁRIO DO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR. --------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o processo n.º 152/2009, sobre Prestação de Serviços 

Jurídicos - Forenses para Patrocínio Judiciário do Município de Rio Maior. ------- 

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 

 

PROC. N.º 79/09.OTBRMR – ANTÓNIO CARNEIRO TELES. ------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara o processo n.º 79/09.OTBRMR – António Carneiro Teles.  

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 

 

PEDIDO DE ESCLARECIMENTOS QUANTO À FACULDADE PREVISTA NOS 

CADERNOS DE ENCARGOS RELATIVOS A EMPREITADAS E FORNECIMENTOS, 

PARA RETENÇÃO DO VALOR CORRESPONDENTE A 10% NOS PAGAMENTOS A 

EFECTUAR. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, datada de 15 de Setembro de 2009, sobre Pedido de 

Esclarecimentos quanto à Faculdade Prevista nos Cadernos de Encargos 

Relativos a Empreitadas e Fornecimentos, para Retenção do Valor 

Correspondente a 10% nos Pagamentos a efectuar. ------------------------------------ 

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 
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QREN – QUADRO DE REFERÊNCIA ESTRATÉGIA NACIONAL – PO ALENTEJO 

CANDIDATURA “CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA 

MUNICIPAL” – CONDIÇÕES DE ADMISSIBILIDADE E DE ACEITABILIDADE DAS 

OPERAÇÕES. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Gabinete de Projectos Especiais, 

sobre QREN – Quadro de Referência Estratégia Nacional – PO Alentejo 

Candidatura “Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal” – 

Condições de Admissibilidade e de Aceitabilidade das Operações. ----------------- 

 

A Câmara tomou Conhecimento. --------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DO DIA 

 

ÁREA FINANCEIRA  

 
RELATÓRIO DA SITUAÇÃO ECONÓMICA E FINANCEIRA DO MUNICIPIO - 1º 

SEMESTRE DE 2009. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente o Relatório da Situação Económica e Financeira do Município - 1º 

Semestre de 2009. --------------------------------------------------------------------------- 

 

O Chefe de Divisão de Gestão Financeira deu os necessários esclarecimentos 

acerca do assunto, a pedido do Presidente da Câmara. --------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade remeter o presente relatório ao auditor 

externo – Sociedade de Revisores Oficiais de Contas Rosa Lopes, Gonçalves 

Mendes & Associado, para cumprimento do n.º 3 do artigo 48.º da Lei n.º 2/2007 

de 15 de Janeiro. (Remeter ao órgão deliberativo do Município, informação sobre 

a situação económica e financeira.) ------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida fez a seguinte Declaração de Voto oral: ------ 
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“Registar o meu agradecimento e reconhecimento pelo trabalho feito pela Administração da 

empresa Desmor.” ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente subscreveu a presente declaração de voto. ------------------------------- 

 

EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

CONCURSO PÚBLICO INTERNACIONAL COM PUBLICAÇÃO NO JORNAL OFICIAL 

DA UNIÃO EUROPEIA, PARA FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES NOS REFEITÓRIOS 

ESCOLARES – ESCOLA DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO E JARDIM-DE-INFÂNCIA 

– APROVAÇÃO DE MINUTA. --------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso e do Departamento de Educação, Cultura, Acção Social, Desporto e 

Juventude, datada de 26/10/2009, relativa ao Concurso Público Internacional 

com Publicação no Jornal Oficial da União Europeia, para Fornecimento de 

Refeições nos Refeitórios Escolares – Escola do 1.º Ciclo do Ensino Básico e 

Jardim-de-Infância – Aprovação de Minuta. -------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida interveio, dizendo ser a situação 

em discussão um exemplo do que está contemplado na Lei como sendo inadiável, 

não obstante a Câmara estar em Gestão. Disse ainda que o assunto em discussão 

fora tratado conforme o que vem estabelecido na Lei. --------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, referindo-se à legitimidade 

quanto à decisão de assuntos que são considerados importantes para o 

desenvolvimento do concelho de Rio Maior. -------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, evocando a salvaguarda que existe no artigo 2.º da Lei n.º 

47/2005, no que diz respeito à prática de actos de gestão corrente, considerados 

inadiáveis. ------------------------------------------------------------------------------------ 
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A Vereadora, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva 

interveio, dizendo que o concurso público fora lançado à meses atrás e que 

devido à sua natureza, teve de ser a nível internacional. ------------------------------- 

Referiu-se ainda ao procedimento que fora desenvolvido e ao facto do prazo 

terminar no dia 30 de Outubro e não poder ser prorrogado. Disse também não se 

justificar o procedimento de ajuste directo pelo prazo de um ou dois dias, porque 

o contrato terá o seu início a dois de Novembro do corrente ano. -------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a minuta do contrato relativa ao 

procedimento de concurso público com publicação no JOUE para Fornecimento 

de Refeições em refeitórios Escolares, Escolas do 1º Ciclo do Ensino Básico e 

Jardins-de-Infância do Concelho de Rio Maior, para o ano lectivo 2009/2010. ---- 

 

TAXAS E LICENÇAS 

 
RECONHECIMENTO DA TITULARIDADE DA SEPULTURA PERPÉTUA N.º 97, 

TALHÃO 3 – ELISABETE DE ALMEIDA SANTOS BOAVIDA E OUTRO. -------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, sobre Reconhecimento da Titularidade da Sepultura Perpétua n.º 97 

Talhão 3 – Elisabete de Almeida Santos Boavida e Outro. ---------------------------- 

 

O Presidente propôs que o assunto fosse retirado da ordem de trabalhos, por 

indicação dos serviços. --------------------------------------------------------------------- 

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 20, datada de 21 de Outubro de 2009. ------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a presente Acta. ---------------------- 

 

ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 
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INSPECÇÃO ORDINÁRIA SECTORIAL AO MUNICIPIO DE RIO MAIOR. ------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território, datada de 28 de Setembro de 2009, sobre Inspecção 

Ordinária Sectorial ao Município de Rio Maior. ---------------------------------------- 

 

Após a apresentação do assunto pelo Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo sido admitido por unanimidade. -------------------------- 

 

O Director de Departamento do Urbanismo e Ordenamento do Território, 

Arquitecto Fernando Matias, a pedido do Presidente deu os necessários 

esclarecimentos acerca do assunto em questão. ----------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola solicitou mais esclarecimentos ao 

Director de Departamento do Urbanismo e Ordenamento do Território, 

Arquitecto Fernando Matias, acerca do assunto em questão. ------------------------- 

 

O Director de Departamento do Urbanismo e Ordenamento do Território, 

Arquitecto Fernando Matias, prestou os necessários esclarecimentos. -------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, interveio explicando todas as 

questões inerentes ao assunto em questão, salientando a informação do 

Arquitecto Fernando Matias. -------------------------------------------------------------- 

Concluiu, dizendo, que a proposta deverá ser submetida à Divisão de 

Consultadoria e Contencioso. -------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a informação em apreço e 

com a proposta nela contida. --------------------------------------------------------------- 

Mais deliberou submeter o presente processo à Divisão de Consultadoria e 
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Contencioso a fim de se pronunciar sobre os termos referidos na proposta. -------- 

 

RECLAMAÇÃO – CIDÁLIA MARIA DE JESUS ROSA – AVALIAÇÃO DE 

DESEMPENHO. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma proposta do Presidente da Câmara, datada de 29 de 

Outubro de 2009, sobre Reclamação – Cidália Maria de Jesus Rosa – Avaliação 

de Desempenho. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

Após a apresentação do assunto pelo Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo sido admitido por unanimidade. -------------------------- 

 

O Presidente fez a apresentação do assunto em questão e explicou a razão pela 

qual o submetera a reunião de Câmara. --------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio solicitando esclarecimentos 

acerca do assunto em questão. ------------------------------------------------------------- 

 

A Chefe de Divisão de Recursos Humanos e Modernização Administrativa, a 

pedido do Presidente deu os necessários esclarecimentos acerca do assunto em 

questão. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta sobre o assunto em 

epígrafe, remetendo o assunto para o CCA. --------------------------------------------- 

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram dezoito horas e trinta minutos o Presidente, Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da 
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qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser 

assinada pelo Presidente da Câmara e por mim, Maria de Lurdes Martins 

Violante, Chefe de Divisão de Recursos Humanos e Modernização 

Administrativa, que a redigi. --------------------------------------------------------------- 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA:_________________________________________________________________ 

 

A CHEFE DE DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS E MODERNIZAÇÃO 

ADMINISTRATIVA:___________________________________________________________________________  


